
【香港商報訊】國務院總理李克強3日在北京主持
召開國務院常務會議，聽取賦予自由貿易試驗區更大
改革創新自主權落實情況匯報，支持自貿試驗區在改
革開放方面更多先行先試。

會議指出，按照中共中央、國務院深化改革開放、
推進經濟轉型升級的部署，各自貿試驗區積極發揮
「排頭兵」作用，在深化 「放管服」改革、提高貿易

投資便利化水平、促進創新發展等方面形成了一批試
點經驗，並已在全國推廣。下一步，要立足改革開放
大局和高質量發展要求，對標高標準國際經貿規則，

緊扣制度創新，支持自貿試驗區在進一步自主開放、
不斷開放、加大開放上邁出新步伐，探索更多可複製
可推廣的經驗做法。

會議指出，一要推動相關省市政府加大向自貿試驗
區下放省級管理權限，尤其是投資審批、市場准入等
權限。在自貿試驗區全面實現 「證照分離」。支持地
方和部門聚焦市場主體期盼，提出自身範圍內深層次
改革事項，在自貿試驗區先行試點，提升改革創新的
系統集成性。

二要實施好2019年版自貿試驗區外商投資準入負面

清單，加快調整完善相關法規。對貿易便利化創新、
多式聯運 「一單制」改革等提出具體措施。在自貿試
驗區開展強化競爭政策試點，營造公平競爭市場環
境。抓緊研究在自貿試驗區進一步放寬市場准入特別
是服務業開放的舉措，為企業深度參與國際競爭、實
現更高水平對外開放積累經驗。

三要完善保障措施。對重大改革事項，地方和部門
要建立聯合推進機制。對需要調整實施法律法規的，
要抓緊按程序提請調整和辦理。完善管理體制和協同
機制，增強自貿試驗區改革創新對所在城市及周邊地

區的輻射帶動效應。

外交部：投資環境會越來越好
【又訊】外交部發言人耿爽昨天表示，中國對外商

投資的開放度、透明度、可預期性會越來越高，整體
投資環境會越來越好。

耿爽表示，李克強總理在達沃斯論壇開幕式上發表
特別致辭，重申中方將堅定不移推動全方位對外開
放，致力於發展更高水平的開放型經濟。中方持續不
斷地推出有誠意、有分量的新舉措，向外界表明了進
一步擴大開放、改善投資營商環境的堅定決心和信
心。我們願向國際社會提供更多機遇、釋放更大紅
利，並同各方一道攜手努力，為促進世界經濟高質
量、可持續增長作出更大貢獻。
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李彥宏演講突遭冷水淋頭

白宮顧問稱
談判回到正軌

自貿區改革將更多放權

律師：潑水行為違法不值得提倡
昨天事發於李彥宏在展示自主泊車技術進展期間，

一名男子突然衝上演講台，將一瓶礦泉水直接澆到了
李彥宏的頭上，旋即離去。李彥宏先是楞了一下，隨
後問了句： 「What's your problem？」在用手抹掉臉
上的冷水後，李彥宏打趣道， 「大家看到了，在AI前
行的道路上，還是會有各種想不到的事情會發生，但
不會改變我們的決心。」隨後，全身濕透的李彥宏繼
續完成了演講。

據悉，在結束完所有演講後，李彥宏在工作人員的
擁簇下匆忙離場。而在此前的兩屆開發者大會上，李
彥宏都會在演講結束後在觀眾席入座，並聽完大會全
場。

對於潑水事件，有網友質疑，向李彥宏潑水的男子
行為是否涉嫌違法？對此，網經社電子商務研究中心
主任曹磊表示，在公眾場合中，如果行為人向正在演
講、致辭的演講人員採取潑水等惡劣行為，不僅干擾
到會場的正常進行以及整個現場氣氛，客觀上還導致
了李彥宏的人格、尊嚴在一定程度上的侮辱。那麼，
該行為人的行為可能被認定為尋釁滋事並進而受到治
安處罰。

北京德恆（廣州）律師事務所黎智鵬表示，在行政
責任方面，根據《治安管理處罰法》第二十四條的規
定，百度AI開發者大會是一種具有公共性質的大型群
眾性活動。潑水者的行為，符合擾亂大型群眾性活動
秩序的條件，公安機關有權對潑水者作出警告或罰
款、甚至是行政拘留的處罰。

黎智鵬還表示，在民事責任方面，身體
權屬於受到《侵權責任法》第二條所規定
的民事權益，不容他人非法侵犯。潑水行
為對李先生的身體造成侵害，李彥宏可以
請求恢復原狀。除了潑水行為之外，潑水
者並沒有說出直接降低李彥宏先生社會評
價的話，因此，李彥宏的名譽權並不會因
潑水行為而受到侵犯。此外，民事責任屬
於 「不告不理」，如果李彥宏不去追究，
潑水者也會免於民事責任。但是，不論出
於什麼原因，該行為都是違法、侵權行
為。不值得網友借勢 「起鬨」，更不值得
提倡甚至是效倣。

百度競價排名仍廣受詬病
這不是李彥宏今年以來遇到的第一次尷尬時刻。今

年4月，中國工程院對外公布了2019年院士增選候選
人，李彥宏榜上有名。然而，名單公布後，一眾網
友、大V公開地反對李彥宏當選。爭議的焦點集中於
飽受詬病的 「百度競價排名」，該功能令到網友不能
快速、準確地搜索到所需要的信息。外界指責百度做
虛假廣告，特別是醫藥廣告， 「花的錢越多，排名越
在前頭」。不少人士指出，2016年發生的 「魏則西事
件」百度難辭其咎。

不過在整改一年之後，百度競價排名至今暗渡陳
倉。近日，又有網友曝出百度搜索 「志願填報」等關
鍵詞時出現非官方網站，可能導致報考失效甚至洩露
考生信息及密碼，教育部也對此約談百度。

不少觀察人士認為，百度搜索引擎的效用低下，用
戶體驗度不佳已是眾人皆知的事實，對此需引起百度
高層高度重視。百度必須正視用戶訴求，切實改善用
戶體驗質量。此次潑水事件也是對百度一個極大的提
醒，在情懷和重商主義之間，企業的價值天平究竟應
偏向哪一邊？如果罔顧社會價值，或將滑向唯利是圖
的深淵而受到網友唾棄。

網經社電子商務研究中心主任曹磊還認為， 「該男
子在AI大會上向李彥宏 『潑水』，是否也有可能是對
人工智能行業 『潑冷水』？」曹磊還認為，此次突發
事件的發生，也暴露出了百度在大型會場上的安保不
完善等問題以及會場組織的安全漏洞，也給其它互聯
網公司敲響了警鐘。

曹磊還表示，最近幾年，百度頻繁站在風口浪尖，

尤其是 「付費競價醫療廣告」 「百度裁員」等事件，
也有可能會是這次事件的導火索。網友可以理智地發
表對百度的評論觀點，但不應該採取 「極端」行為，
對他人進行人格尊嚴上的攻擊。

在昨日舉行的2019百度AI開發者大會上，百度創始人、董事長
兼CEO李彥宏在演講時遭遇尷尬一幕：在台上被人用冷水淋頭。
聯想到此前不久李彥宏被提名當院士遭網友抵制，處於輿論風口
浪尖的百度似乎依然是 「樹欲靜而風不止」 。

香港商報記者 李穎

【香港商報訊】
財新網昨天公布 6
月財新中國通用服
務業經營活動指數

（服務業PMI）為52，較5月回落0.7個百分點，為今
年 3 月以來最低。此前公布的 6 月財新中國製造業
PMI降至49.4，兩大行業PMI均下滑，拖累6月財新
中國綜合PMI錄得50.6，低於5月0.9個百分點。

分析認為，受益於刺激政策、新產品發布以及市況
轉好等因素，客戶需求得到提振，6月服務業新訂單
總量增速略有轉強，出現加速跡象。製造業新訂單總
量則受貿易摩擦影響出現下降。兩大行業訂單一升一
降，6月綜合新訂單增速較5月有所放緩，但仍處於
榮枯線以上。

此外，6月製造業與服務業新出口訂單量均出現下
降，出口市場表現疲弱。其中服務業新出口訂單為9
個月以來首次下降。企業反映，外需疲弱，疊加關稅
問題，導致新增出口訂單量出現下降。製造業新出口

訂單則重返收縮區間，但整體降幅較小。

行業投入成本漲幅維持歷史低位
綜合就業數據顯示，企業用工規模連續第二個月出

現收縮，收縮幅度與5月接近，較為溫和。綜合就業
規模減少主要受製造業用工下滑拖累，服務業用工規
模基本與上月持平，部分服務業企業因訂單需求增長
而增加用工，但也有企業在員工自願離職後並未填補
空缺。

財新報道還指出，6 月服務業投
入成本漲幅有所減弱。受訪廠商反
映，成本上升主要與公司擴張導致
的採購增加和薪酬上漲有關。製造
業投入成本則溫和上升。兩大行業
綜合，投入成本漲幅繼續維持在歷
史低位，漲幅與5月基本持平。

6 月服務業收費價格與製造業出
廠價格均小幅上揚，整體漲幅創下
3 個月以來最高，但漲幅尚屬溫

和。服務業企業加價幅度仍屬輕微，與 5 月大致相
近。6 月製造業出廠價格在 5 月持平基礎上小幅上
升。6月製造業信心度僅勉強維持樂觀，服務業樂觀
度則繼續保持強勁。綜合來看，兩大行業企業對未來
12 個月的生產與經營前景信心度，連續兩個月降至
2012年4月有數據以來最低。部分廠商預期，未來一
年新產品問世和擴張計劃有助於提升產量，而另一些
廠商則對中美貿易爭端表示擔憂。

6月財新服務業PMI回落

負面纏身 百度當鳴警鐘

◀昨天李彥宏演講期間，一名男子沖上台，
將一瓶礦泉水澆到李彥宏頭上。 網絡圖片

▲網友調侃 「潑水事件」 為 「宏顏獲水」 ，
昨晚淘寶上已有相關文化衫售賣。

網絡圖片

【香港商報訊】美國白
宮貿易顧問納瓦羅昨天表
示，在特朗普總統和習近
平主席上周末會談後，美
中貿易談判正朝正面的方
向邁進。但要達成協議還

有漫漫長路，他指談判過程會非常複雜。納瓦羅
說， 「這需要時間，我們希望把事情做好。」

納瓦羅還表示，雙方5月談判結束前，已經達成7
個章節，超過150頁的協議，未來的談判要在這個基
礎上推進。

華為將持續減少對美依賴
納瓦羅同時談及華為問題，他說，美方部分解除

對華為的限制是中美雙方達成共識的關鍵因素，即
允許擴大美國向華為出售技術供應的範圍。有消息
指，美國目前仍以黑名單企業對待華為，對此，納
瓦羅表示，美方允許把少量芯片賣給華為，一年不
到10億美元， 「這些是低科技項目，無論如何都不
會衝擊國家安全」。他還強調，儘管華盛頓對華為
的態度軟化，但對5G的政策沒有改變，華為仍不得
參與美國5G無線網絡的布建。 「華府將持續與盟國
密切合作，確保他們不會採用華為5G技術。」

對於美方做法，華為創始人任正非接受《金融時
報》訪問時回應稱，美方解除禁令是好消息，華為願
意持續向美國企業購買產品，但他認為放寬禁令對華
為業務不會產生太大影響，華為正適應美國敵視華為
的新時代，並會繼續減輕對美國供應商的依賴度。任
正非表示， 「我們仍將專注於做好自己的工作。」


